

Montesquieu : théoricien de la séparation des pouvoirs

**Montesquieu (1689-1755)** 

## **Tendre vers l'universel**

Figure du libéralisme politique, Montesquieu est célèbre pour son analyse de la distinction entre les pouvoirs législatif, exécutif et judiciaire.

Sa pensée soutient la pluralité fondamentale de la politique qui doit se préserver du despotisme menaçant toujours la liberté politique.

## **Extraits des Pensées**

"Si je savais quelque chose qui me fût utile et qui fût préjudiciable à ma famille, je la rejetterais de mon esprit. Si je savais quelque chose d'utile à ma famille et qui ne le fût pas à ma patrie, je chercherais à l'oublier. Si je savais quelque chose utile à ma patrie et qui fût préjudiciable à l'Europe, ou bien qui fut utile à l'Europe et préjudiciable au genre humain, je la regarderais comme un crime."

Source : Pensées. Ed. Robert Laffont (1991)